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Mesas semi vacias y harto frio 
marcaron primarias en Conce 
En el Biobío, 101 mil personas llegaron a las urnas, del millón 300 mil electores habilitados para sufragar. 

Manuel Muñoz González 
manuel munozGestrellaconce.cl 

n grado marcaba el 
U):::»:- ayera 

las 8 horas, cuando 

comenzaban a constituir- 
se las mesas en los distin- 
tos locales de votación en 
este proceso de prima- 
rias, temperatura que lle- 
gó alos 7 recién a las 12 
horas, lo que dio cuenta 
de la fría jornada de elec- 
ciones en el Gran Concep- 
ción. 

Una jornada que tam- 
poco prendió mucho en 
las urnas, pues del millón 
356 mil personas habilita: 
das en la región para ejer- 
cer su derecho a voto, ni 
siquiera lo hizo el 10%, 
concurriendo a votar solo 
cien mil personas, menos 
incluso que en las prima- 
rias del año 2021, cuando 

118 mil personas dijeron 
presente para elegir entre 
el entonces candidato Ga- 

briel Boric y Daniel Jadue. 

“Acá todo estuvo súper 
expedito, en la última 
elección habían diez me- 
sas y ahora sejuntaron to- 

dos los electores en cua- 
tro mesas”, contó Felipe 
Cortés, delegado de sede 
en Colegio Cruz del Suren 

Talcahuano, local donde 
se registraron 454 votos 
emitidos (no se entregó el 
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LA BAJA CONCURRENCIA SE REPITIÓ EN TODOS LOS LOCALES Y MESAS DE VOTACIÓN DE LA REGIÓN. 

total de electores en la se- 

de para este proceso). 
Si bien se suponía que 

la participación sería rela- 
tivamente baja, dado que 
solo se elegía entre candi- 
datos de un conglomera- 
do político, en periodo de 
vacaciones de invierno y 
con voto voluntario, la 

concurrencia fue mucho 
menor de lo esperado. 

Así lo expresó Lesley 

Briceño, cientista política 
y docente de la Facultad 

de Gobierno de la Univer- 

sidad del Desarrollo, 
quien apuntó a distintos 
factores que de seguro in- 
cidieron en la baja partici- 
pación. 

“La posibilidad de que 
votara todo el padrón era 
un anhelo para muchos, 
pero siendo realista y sien- 
do una votación volunta- 

ria, era lo que se espera- 

ba”, comentó, aludiendo 
a varios factores que de se- 
guro aportaron a la baja 
presencia a las urnas. 

“Acá en el sur hizo bas- 
tante frío, y al no ser obli- 
gatorio, no es muy moti- 
vante para ir a votar. El 
adulto mayor, que gene- 
ralmente es el que tiene 
mayor tradición de parti- 
cipación en este tipo de 

Muchas micros a la calle y pocos 
pasajeros alegaron los choferes 

Untotal de 501 servicios 
de transporte público se 
dispusieron ayeren el Gran 
Concepción, para el trasla- 
do de quienes lo requirie- 

Sin embargo, la presen- 
cia de tantas máquinas en 
las calles no dejó muy con- 
tento a los propios chofe- 
res, principalmente por la 

ran, facilitando la llegada 3. cbaja presencia de pasajeros 
Las sedes de votación. 

Asílo destacó ayer el se- 
remi de Transportes del 
Biobío, Patricio Fierro, dan- 
do cuenta de la operativi- 
dad del sistema durante el 
proceso eleccionario. 

y de votantes. “Fue un día 

horrible para el trabajo, 
muy poca gente en las ca- 
lles, con centros comercia- 
les cerrados como el mall, 

donde mucha gente suele 
ir el fin de semana. Se ve 

poco compromiso para ira 
votar, algunos colegas se re- 

tiraron, porque no les ha 
dado ni para el petróleo”, 
dijo Magdalena, conducto- 

ra de Línea Llacolén. 

“No era una elección 
normal, se sabía que anda- 
ría poca gente, aún asímu- 
chas micros debieron salir 
y no era necesario, solo un 

gasto en mi caso”, añadió 
Jorge, de Las Galaxias, tame 

servicios del transporte 
público en el Gran Con- 
cepción se dispusieron 
la jornada de ayer. 

  

bién en desacuerdo por la 
alta cifra de micros en las 
calles. 

Una participación 
de un 10 a nivel 
nacional, no es 

una buena cifra 
para el 
oficialismo”. 

Lesley Briceño. 

procesos, probablemente 
se quedó en casa, porque 
estaba heladísimo, tam- 
bién hay mucha circula- 
ción viral y la gente no se 

iba a exponer. Probable- 
mente también, al estar 
en vacaciones de invier- 
no, muchas personas ya 
habían tomado la deci- 
sión de salir de su comu- 
na y no pudieron planifi- 
car su votación”, dice la 

especialista sobre los fac- 
tores estacionales en que 
se efectuó la primaria. 

Anteello, la académica 

UDD apunta que es nece- 
sario revisar los mecanis- 
mos en que efectúan los 
procesos de primarias pa- 
ra facilitar y promover 
una mayor participación. 

“Una de las cosas que 
más le pedimos a los polí- 
ticos es democracia, o 
quese cuestiona de los po- 

líticos es que toman deci- 
siones entre cuatro pare- 
des, entonces el hecho de 
realizar primarias abier- 
tas, es una forma de de- 
mostrar democracia (...) 
Lo que sí se debe revisar, 

son los elementos asocia- 
dos al proceso electoral, 
entre ellos, primarias pa- 
ra todos los partidos o 
conglomerados, fórmulas 
de participación, pensar 
en el voto adelantado, o 
voto por correo”, apunta. 

Respecto de los efectos de 
esta baja participación en 
los resultados de ayer, Les- 
ley Briceño enfatiza que 
el Oficialismo tendrá una 
ardua tarea de cara a los 
comicios presidenciales 
de noviembre. “Pesea que 
las candidatas que enca- 
bezaban las preferencias 
eran bastante competiti- 
vas, ello no logró movili- 
zara un porcentaje de vo- 
tantes importante (...) Es 

por ello que el Oficialismo 
tiene que ver cómo va a 

reconstruir su fuerza polí- 
tica, sus alianzas, y cómo 
va a trabajar en pos de 
una candidatura que con- 
voque a más de ese 10% 
que participó ahora para 
conseguir pasar a segun- 
da vuelta”, sentencia la 
cientista política. 
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  POCOS VOTANTES Y POCOS PASAJEROS HUBO EN LAS CALLES AYER.
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